



COLOMBIA El exgerrillero Santrich jura como congresista **P6**

CULTURA Vargas Llosa novela el golpe que la CIA auspició en Guatemala **P27**



Daniel Ortega libera a los líderes de las protestas en Nicaragua

El Gobierno sandinista excarcela a otras 56 personas después de aprobar una polémica ley de amnistía

C. SALINAS / J. LAFUENTE, **México**
Daniel Ortega liberó ayer a 56 presos políticos encarcelados tras la represión contra las protestas que desde el año pasado exigen el fin del régimen sandinista en Nicaragua. Si bien el grupo opositor Alianza Cívica, que reúne a empresarios, estudiantes, académicos, feministas, campesinos y sindicalistas, no ha podido evitar la

alegría por las liberaciones, lo cierto es que se producen tras la puesta en marcha de la polémica ley de amnistía que el Congreso, con mayoría del gobernante Frente Sandinista, aprobó el fin de semana y que ha sido criticada por la oposición, que ve en ella un instrumento jurídico para hacer "borrón y cuenta nueva".

Con la liberación, Ortega ha

cumplido con parte de su compromiso, con lo que presumiblemente evitará la aplicación de sanciones de la Unión Europea, pero a partir de ahora se abre un horizonte incierto para Nicaragua. La libertad de los presos era una de las exigencias, pero también el adelantamiento de elecciones presidenciales, algo que Ortega ha rechazado. **PÁGINA 4**



Ana Julia Urbina, madre de Yubrank Suazo, fundida en un abrazo ayer con su hijo, recién liberado. / JORGE TORRES (EFE)

Macri sorprende con el peronista Pichetto como su 'número dos'

El senador, distanciado del kirchnerismo, será candidato a vicepresidente argentino

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**
Miguel Ángel Pichetto, un senador de larga trayectoria que presidió el bloque kirchnerista en el Congreso durante el mandato de Cristina Fernández de Kirchner, será el candidato a vicepresidente que el mandatario argentino, Mauricio Macri, llevará a las elecciones de octubre. El anuncio hecho ayer formaliza la alianza que Macri mantenía con el peronismo no kirchnerista, un sector que garantizó la gobernabilidad del país durante los últimos tres años y medio. Pichetto es un hombre de gestión y gran conocedor de las negociaciones políticas en Argentina. Si bien carece de respaldo electoral propio, ofrece un perfil que no espantará a los inversores y pasará el filtro del Fondo Monetario Internacional (FMI), con el que Argentina ha suscrito un crédito de 57.000 millones de dólares.

La jugada de Macri dejó sin espacio a las terceras alternativas electorales, como soñaba el peronismo no kirchnerista. "En las próximas elecciones decidiremos si queremos vivir en una república o volver a un autoritarismo populista", escribió el presidente argentino en Twitter. "Necesitaremos construir acuerdos con mucha generosidad y patriotismo donde todos los argentinos que compartan estos valores aporten

desde su lugar. Por todo esto quiero anunciarles que Miguel Ángel Pichetto me acompañará como candidato a vicepresidente de la nación", añadió. **PÁGINA 8**

Bolsonaro aparece con Moro tras las dudas por el 'caso Lula'

El presidente de Brasil se reúne con su ministro de Justicia

CARLA JIMÉNEZ, **São Paulo**
El presidente brasileño, Jair Bolsonaro, acudió ayer junto a su ministro de Justicia, Sérgio Moro, a un acto en el que le condecoró. El gesto disipó, de momento, las especulaciones de que abandonaría al exjuez, sumido en un escándalo tras la filtración de unas conversaciones que cuestionan su imparcialidad como magistrado del proceso que llevó a la cárcel al exmandatario Luiz Inácio Lula da Silva. El presidente todavía no se ha pronunciado sobre el asunto. **PÁGINA 5**

En El Cerrado, a 1.000 kilómetros de la Amazonia, pelean naturaleza y empresas

Los huevos Benedict deforestan Brasil

NAIARA GALARRAGA GORTÁZAR
Barreiras (Brasil)
El Cerrado no es la Amazonia. Es menos exuberante, menos famoso y goza de una protección legal muy inferior a la que tiene el mayor pulmón del planeta. Allí, a 1.000 kilómetros de la Amazonia brasileña, la industria agrícola y la naturaleza libran un pulso feroz por la soja brasileña, que se

exporta a China y a Europa para acabar convertida en pienso para gallinas y ganado. De ahí, a los brunchs. Buena parte de las mayores empresas alimentarias del mundo acordaron en 2010 que para 2020 sus cadenas de producción estarían exentas de ingredientes fruto de la deforestación, pero Greenpeace denuncia la explotación de esta área. **PÁGINA 25**

B y disfruta

Este verano, cada mes tiene su punto

JUNIO	JULIO	AGOSTO	SEPTIEMBRE	OCTUBRE
6% DTO	7% DTO	8% DTO	9% DTO	10% DTO

Hoteles Islas y Costas Grandes Descuentos

Reserva hasta el 30 de junio. Consulta condiciones de esta promoción.

bthetravelbrand.com 902 200 400

B the travel brand

El país, ante el reto de rehacer la política de vivienda social

El desafío de las casas vacías de México

J. M. C., **Tlajomulco (Jalisco)**
El sueño de Guillermina Sánchez era tener una vivienda. Compró un apartamento en una urbanización periférica con un crédito público. Pero la bancarrota de la constructora dejó sin servicios a miles de propietarios. Su caso se repite en todo el país. **PÁGINA 35**